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      當主的使者向撒迦利亞顯現，對他說：「你的祈禱已被聽見了」的時候，撒迦利亞感到驚

慌害怕，而天使加百列對馬利亞說：「蒙大恩的女子，你好，主和你同在」的時候，馬利亞同

樣因這句說話而驚慌，她們對天使的臨到感到驚慌是正常不過的。事實上，從以色列亡國之後

，已經大約有400年之久，以色列人沒有聽到神的說話，因著主耶穌的降臨，神的話語再一次

臨到這個民族。 

 

     天使加百列向馬利亞述說一個將要顯現在她生命上的恩典，亦是一個使命，就是救主要從

她而出，她將要懷孕生子，並起名耶穌，這位耶穌是雅各家的王，被稱為至高者的兒子」。馬

利亞的反應就好像撒迦利亞一樣：「我沒有出嫁，怎麼會有這事呢 ?」在當時的父系社會及文

化下，一個未婚而懷孕的女孩，會遭遇到怎樣怪異或歧視的眼光呢 ? 未出嫁的女孩懷孕，不

僅是生理上「不可能」，更是倫理道德、社會文化方面的「不應該」。這是不難想像的，馬利

亞亦應該想像得到。然而，因著加百列應許，聖靈會臨到她的身上，並有能力庇蔭她，因此，

馬利亞欣然順服及接受：「我是主的使女，願意照你的話實現在我身上」。神的話語臨到，感

到驚慌，得到神的應許及安慰，欣然順服及接受，這是每個神的僕人都會體驗到的經歷。 

 

     馬利亞的尊主頌，不單強調卑微的使女，可以因著神的能力可以成就大事，女性也可以被

神大大的使用，對於當時的社會文化而言，是一種逆轉的思想及態度。而且馬利亞亦為將來要

來的主作出使命宣言：對於弱勢社群，他憐憫敬畏他的人、他叫卑賤的升高、叫飢餓的飽餐美

食。對於惡人，他趕散心裏妄想的狂傲人、叫有權柄的失位、叫富足的空手回去。這宣言顛覆

了整個世界的價值觀。而撒迦利亞讚頌的焦點就關注於以色列國，神是以色列的神，以色列是

神的子民，祂必眷顧祂的百姓，亦會拯救他們。神既與列祖及大衛有約，必然從仇敵的手拯救

整個以色列民族。 

 



     連結以利沙伯與馬利亞的，不單是血脈親屬，更是那能使不可能變為可能，不應該成為應

該的神。不可能生育的以利沙伯懷孕生出約翰，為耶穌修直要走的路，不應該懷孕的馬利亞從

聖靈成孕生出耶穌，為天父成就世人的救贖計劃。 

 

     神透過人認為不可能的使命，向世人宣告，人的限制阻礙不到神要成就的事，一個毫不起

眼的猶大女子，她所承擔的，竟是世人得救的福祉。今天，我們不要自限，認為我們無能力，

無恩賜、無資格，這些都是自我設限的思想，卻不會阻礙神定意要使用我們。當神的使命臨到

，我們應該效法馬利亞一樣欣然接受，並回應「我是主的僕人，願意照主的話實現在我身上」

。讓主的恩典透過我們的生命被人見到，這就是為主作見證，亦是福音。 

 


